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No dia vinte e dois de julho de dois mil e vinte e um (22/07/2021), às dezesseis (16) horas , reuniu-
se o Núcleo Docente Estruturante do Curso de Administração do Instituto de Ciências da Sociedade 
de Macaé, através do Google Meet, para deliberar sobre as seguintes pautas: 1- Votação para 
quantidade de livros por aluno ingressante no acervo da biblioteca; 2- Creditação da extensão; 3- 
Inter, multi e transdisciplinaridade no nosso curso. A coordenadora iniciou a reunião citando o 
documento formulado pelo campus da UFF em Pádua, onde é sugerida a quantidade mínima de um 
(1) livro por aluno ingressante e lembrou que atualmente o MEC não faz nenhuma exigência sobre 
essa quantidade e que o NDE tem autonomia para fazer essa definição. Após deliberações a 
respeito, onde foram consideradas principalmente as dificuldades orçamentárias e burocráticas para 
a compra dos livros, foi acordado entre os presentes que no acervo da biblioteca deve haver a 
quantidade mínima de um (1) livro da bibliografia básica para cada 10 ingressantes e de um (1) 
livro da bibliografia complementar para cada 50 ingressantes. A professora Denise informou que 
entrará em contato com a bibliotecária Fernanda para obter mais informações sobre o acesso ao 
acervo virtual oferecido pela UFF para que o NDE possa definir posteriormente dentre essas 
quantidades mínimas o quanto pode ser adotado de conteúdo digital. O professor Ailton ressaltou 
também que, além da quantidade de livros no acervo da biblioteca, para a avaliação do MEC é 
importante que os professores entreguem os diários e lembrou que questões referentes às atividades 
de extensão e lançamento de atividades complementares também serão avaliadas. Prosseguiu 
dizendo que é preciso que seja organizado um documento com essas atividades de extensão em 
ordem cronológica e com as evidências de que elas realmente ocorreram. A professora Denise 
lembrou aos professores que possuem projetos de pesquisa e extensão a importância da organização 
dessas evidências e elaboração desse documento para a avaliação do MEC. A professora Izabela 
informou que todos os eventos organizados pelo Café com RH estão no site do projeto e que 
organizará um documento informando os links de acesso e irá solicitar as listas de presença junto a 
Proex. Prosseguindo com a reunião, a professora Denise passou a palavra para a professora Izabela 
que foi quem sugeriu os próximos pontos de pauta. A professora Izabela disse que tem participado 
de reuniões sobre esse assunto e que está preocupada porque a creditação da extensão precisará ser 
adotada pelos cursos até o ano de dois mil e vinte e dois (2022), envolvendo atividades práticas e 
integradas realizadas pelos professores e sugeriu que para o futuro os professores pensassem para o 
em uma disciplina que pudesse fazer essa integração entre os diferentes assuntos tratados no curso e 
trouxesse ainda a questão da prática para que a inter, multi e transdisciplinaridade pudesse ser 
também trabalhada. Sugeriu ainda que essa disciplina integrativa unisse os três (3) cursos 
oferecidos pelo Instituto para que os diferentes saberes pudessem ser compartilhados. Ainda em sua 
fala, a professora Izabela sugeriu também que as reuniões do NDE aconteçam semanalmente após a 
visita do MEC para que o projeto pedagógico possa ser discutido de forma a retratar a realidade e a 
identidade do curso. O professor Ailton lembrou que o curso passou recentemente por uma 
alteração do projeto pedagógico,  mas afirmou que é preciso continuar essa discussão após a visita 
do MEC. A professora Izabela levantou que diversas questões precisam ser revistas principalmente 



por conta do pequeno número de professores que o curso de Administração possui. A professora 
Denise concordou que novas mudanças no projeto pedagógico precisam ser realizadas e a Izabela 
convidou os presentes para participar de um encontro virtual que acontecerá no dia doze de agosto 
(12/08) com o intuito de discutir a questão da creditação da extensão. Estavam presentes os 
professores Denise Cristina de Oliveira Nascimento, coordenadora do curso de Administração, 
Ailton da Silva Ferreira, Daniele Fernandes Rodrigues, Ernani Viana Saraiva, Giuliano Alves 
Borges e Silva, Izabela Maria Rezende Taveira, Leonard Barreto Moreira, Renata Céli Moreira da 
Silva Paula e ainda a servidora técnico-administrativa Polliana de Freitas Oliveira Guimarães. 
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